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市長選 周東三和子候補が大健闘 
中央図書館の分割・移転は中止し今の場所で充実させる 

物価高から暮らし守り国保税を軽減、学校給食費引下げ

 猛暑のなか最後まで訴え 

    出馬表明から５週間の大奮闘、得票約 8,000 票 
	

当選は現職の松原俊雄氏 

６月 26 日、狛江市長選挙の投・開票が行なわれ

ました。	

	 「豊かな狛江をつくる市民の会」の周東三和子候

補は、「市民(ひと)輝く狛江」、「助けてと言える

まち、助けてに応えるまちに」を掲げて奮闘しまし

たが、残念ながら当選にいたりませんでした。しか

し周東三和子候補は出馬表明からわずか５週間の

大奮闘で、約８千票の貴重な支持を得て大健闘しま

した。当選は現職の松原俊雄氏。	

	 	 周東候補は選挙期間を通して、現市長が市民合

意のない中央図書館の分割移転の方針を「参加と協

働」踏みにじる形で決定したり、物価高のなか、市

民生活を顧みず国民健康保険税の大幅値上げを進

めていることに対して厳しく批判しました。	 	 	

	 そして「中央図書館の分割・移転は中止し現在地

で増築等により充実させる」「国保税の負担軽減や

学校給食費の引き下げを実施する」「学校の女子ト

イレへの生理用品の常備」など掲げ、最後まで訴え

続けました。選挙結果は、多くの市民に現市政の中

央図書館の分割・移転方針や市民生活への対応など、

強い批判があることを示しました。	
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応援に感謝 公約実現めざし市民

運動にとりくむ 
	 開票結果が明らかとなった 26 日夜、周東三和子

さんは選挙事務所で記者会見し、「選挙戦のなか、

かつてない多くの人々と出会い、ご要望も伺い、応

援もしていただいた。心から感謝したい」「図書館

の問題など選挙期間中、一生懸命訴えて広く市民に

知っていただき良かった」「市民の納得が得られて

ないのに決まったことだからと、そのまま進めるの

でなく、参加と協働を大切にしてみんなの声を聴い

てほしい」「『助けてと言えるまち…』の訴えは反

響があった。今後、公約に掲げた要望を実現するた

めに市民運動のなかでとりくんでいきたい」と語り

ました。

	 27 日（月）17 時 30 分からは、狛江駅北口で選挙

結果の報告ビラを配布しました。周東三和子さんの

元に、「残念でしたね」、「立候補してくれてあり

がとう」、「女性とか年齢とか関係ないと、勇気を

もらった」などと声をかけてくださる方がいました。	

	 市民に選択肢を示すことができた選挙戦であり、

今後の市民運動につながることを示す結果だった

のではないでしょうか。	

	

選挙についてのいろいろな情報はホームページ	

＜周東三和子公式サイト＞

https://www.stopkomaelibraryiten.com/	

に載っています。

	

狛江市長選挙の結果についての声明	

                                ２０２２年６月２７日	

	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 豊かな狛江をつくる市民の会	

	 昨日、投・開票された狛江市長選挙において、市民活動をしていた周東三和子候補は、「市民
ひ と

輝く狛江」、

「助けてと言えるまち、助けてに応えるまちに」を掲げて立候補し、市民とともに市長選を闘い大健闘し

ましたが、残念ながら当選にいたりませんでした。多くの市民のみなさんのご支持・ご支援をいただきな

がら、市民のための市政を復活させることができなかったことを、心からお詫び申し上げます。	

	

	 開票結果は以下の通りです。	

【市長選挙】	

◇投票率	 	 	 ４３．２６％	

◇各候補の得票数	 	 周東三和子	 候補	 	 	 ７,９９７	票	

	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 松原としお	 候補	 	 ２１,４５１票	

	

中央図書館の分割・移転という利用者・当事者をないがしろにした権力的な施策の決定、市民協働を踏

みにじった行政姿勢、そして国や都の決定には従うものの、物価高の中で、国民健康保険税の大幅値上げ

計画をすすめるなど、くらしに困っている市民の声を国や都に挙げず、市として出来ることをしない現市

長に対して、選挙期間を通して厳しく批判し続けました。そして政策として中央図書館の現在地での増築

等による充実、国保税の負担軽減や給食費の引き下げなどを掲げて闘ってきました。中央図書館の分割・

移転を「まちづくりで考える」と現市長側が争点をはぐらかそうとしましたが、多くの市民に現状の問題

を知ってもらうことができ、また、くらしの問題など強い批判があることを示しました。	
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私たち「豊かな狛江をつくる市民の会」は、この思いをしっかりと受け止め、周東三和子候補が公約と

してかかげた９項目の実現と、「助けてと言えるまち、助けてに応えるまち」づくりに、市民とともに引き

続き全力でがんばります。	

	

激戦の中、市民のみなさんから、周東三和子候補に寄せていただきました熱いご支持に重ねて感謝申し

上げますとともに、大変悔しい結果となりましたが、引き続くお力添えを心からお願い申し上げます。あ

りがとうございました。

	

	

	

     市長選挙を終えて 

周東三和子

	

	 「豊かな会」の皆さん、暖かいご支援本当にあり

がとうございました。結果は力及ばずでしたが、約

8000 人の市民の方々が私の訴えに耳を傾け、支持

してくださったということに感動しています。	

	 5 月 13 日の「豊かな会」の世話人会で立候補を

決断、19 日の総会での承認、出馬表明の記者会見。

そのあとのめまぐるしい 5 週間。選挙事務局の経験

はありますが、候補者なんて初めて。「豊かな会」

としては８年ぶり、しかもこれまで全てを取り仕切

ってくれた絹山達也さん、選挙事務局の中心だった

梅木勝子さんお二人がいない選挙。とにかくみなさ

んの力を借りて走りながら考えざるをえない選挙

でした。ああすればよかった、こうすればよかった

はたくさんあります。それでも全力で駆け抜けた 5

週間でした。選挙事務局のみなさま、ありがとうご

ざいました。お礼を言いたい方たち、すべてに言及

できず申し訳ありません。	

	

よかったこと	

＊図書館移転の問題点や現市政の市民の声に向き

合わない行政を「助けてと言えるまち、助けてに応

えるまち」というフレーズに込めて知ってもらえた

こと。特に図書館のことは、市役所前や駅頭宣伝、

チラシの折込では知らせられなかった多くの市民

に訴えられたこと。	

	

＊多くの今まで出会っ

たことのなかった方た

ちから声をかけていた

だいたこと。想いは伝わ

るということ。小池さん

の絵手紙（少し前まで駅前に展示されていた）「動

かなければ出会えない」、まさにこれでした。	

＊家族がびっくりしつつも応援してくれたこと。新

婦人の皆さんが素敵な「願いの木」を作ってくれ、

暑い中も駅頭やスポットに駆けつけてくださった

こと。趣味のサークルやボランティア仲間など周り

の皆さんに、本当に温かい応援をいただいたこと。

仲間のありがたさを実感した日々でした。	

	

よかったのやら、悪かったのやら	

	 出身校やら、職歴、趣味などが知られることで、

妙にびっくりされたこと。特に JAXA 勤務（私自身

は宇宙科学研究所（ISAS）の人間だと思っている）

が話題になり、「フツーのおばさんではなかった」

って、、、。なんでもやりたがるフツーのおばさんな

んだけど、これからも。	

	

	 図書館移転もこれで決着がついたわけではあり

ません。新しい形を至急考えて動き出さなければな

りません。その他の公約についても「市民の声を聞
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く」と言っている松原市長にどんどんぶつけていく

市民運動が必要です。	

	 一段落したら、長野県栄村に孫の顔と田んぼの様

子を見に行って英気を養ってきます。	

	 それから、またみなさんと一緒に動き出しましょ	

う。４年後にもっと素晴らしい若い世代を押し立て

ることができるように。	

	

 選挙後に頂いたメッセージより抜粋（ホームページの応援メッセージもご覧ください。） 

☆結果は、残念でしたが、周東さんの市民（ひと）

輝く狛江にしたいという思いに共感し、その行動力

に力をもらった人は多かったと思います。 

	

☆私たちの声を代表して、届けてくださってありが

とうございました。これからも、負けずにやってい

きましょう。 

 

☆選挙カーに乗って手を振って下さった周東さん

はとてもカッコよかったです。今回、この市長選で、

色々な事を考えさせられるいい機会を頂きました。	

	

☆金曜日の 10 時半頃、うちの前で演説でした。リ

モート会議中で、顔出せませんでしたが、頑張ろう

って励まされました。 

市民の意識の中に色んな課題が伝わると良いです

よね。 

 

☆とんでもない猛暑の中、本当にお疲れ様でした。 

それなりによくやっているように見える松原氏相

手に、対決軸を示すことができる最良の候補者を得

て、しかも周東さん自身の訴えは、すこぶるまっと

うなもので、とても嬉しかったです。 

 

☆市民運動は絶対必要です。ヤリドクさせないため

にも続けて下さい。	

☆連日の猛暑の中での訴え、本当にお疲れさまでし

た。狛江市民が、これから、市長の様々な件に対し

ての決め方や、進め方について、関心を持って行く

ことを期待しています。周東さんの訴えは、きっと、

市民の心に響いたと思います。 

☆市民協働活動をぜひ根付かせたいですね。 

☆8 千人の支持があったということはすごいです。 

☆あの得票率は結構なものだと思います。 

☆結果は残念でしたが、訴えた中身が松原市政の向

かう方向に少なからず影響を与えたこと実感して

ます。 

☆４年後を見据えた候補者育成が今から必要です

ね。 もっとも、どんな人が期待されるかは、その

ときどきの社会の雰囲気で変化するもの。 あまり

過去の実績に固定して考えない方がいいと思いま

す。 杉並区長選の実例もあります。 突然現れた海

外帰りの 30 代の女性とか・・・良いなあと思うの

ですが。 

☆お疲れ様！ 図書館問題をクローズアップさせ、

市外者も知ったことだけでも意味がありましたね。

市民からも多くの声が出たことでしょう。 

私も勇気づけられました。 

 

☆とても頑張られたと思います。そしてその勇気に

頭が下がります。一般の多くの市民にこの活動が認

識されたことは間違いなく、是非更なる活動を続け

て下さることを願っています。 

 

☆選挙活動中、直接お顔を合わせることはありませ

んでしたが、YouTube の公開討論会観させていた

だきました。 

子どもたちの声が届く生きやすい社会の重要性、改

めて感じました。 

直接お声をかけてくださった皆さん、ツイッターに

書き込んでくださった皆さん、ありがとうございま

した。これからの運動につなげていきます。 
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7 月の市民運動などの予定 

※今月、市民運動団体などが予定している各種会議やイベントなど、日程を掲載するコーナーです。編集

部が把握する情報には漏れがあると思いますので、ぜひあなたの情報をお寄せください。 

※本紙に折り込んでほしいビラなどがありましたら、320 部用意してください。会報製本・仕分け作業日

前日が締め切りとなります。折り込み希望の方は、可能な限り、会報の製本・仕分け作業をお手伝いくだ

さい。 

※コロナ感染状況によっては中止になる場合もあります。

戦争も改憲も許しません！ 

選挙で変えよう！ 
 
参議院議員選挙  

   7 月 10 日投開票  

日	 	 時	 会場など	 内	 	 	 容	 問い合わせ先など	

3 日(日)	

17 時～18 時	

狛江駅前北口

広場	
Silent	Standing	 平和憲法を広める狛江連絡会	

9 日（土）	

29 日に延期	
狛江駅前	 ９の日行動	

戦争なんてイヤだ！狛江市民実行

委員会	

11 日（月）	

16 時〜17 時	
狛江駅前	

フラワーデモ：性暴力に抗議

するスタンディング	

新婦人狛江支部の会員の呼びかけ

です。お花を持って参加を！	

12 日（火）	

14 時〜15 時半	

東京土建狛江

支部会館	

戦争なんてイヤだ！狛江市民

実行委員会相談会	

	

22日（金）	

10	時～12時	

中央公民館	

第3会議室	

《平和憲法を広める狛江連絡	

会》《こまえ九条の会》合同

世話人会	

新しい方の参加大歓迎です。	

22 日（金）	

14 時〜	

	 	 15 時 30 分	

東京土建狛江

支部会館	

こまえ社保協	

事務局・役員会	

各加盟団体の皆さんは、ご出席くだ

さい。	

23 日（土）	

13 時頃から	

狛江駅北口	 原水爆禁止国民平和大行進	 調布からの行進はありません。詳し

くは追ってお知らせします。	

25 日（月）	

14 時～16 時頃	

みんなの広場	 拡大世話人会	 世話人以外の方の参加歓迎です。	

26 日（火）	

9 時 30 分	

	 	 ～11 時頃	

みんなの広場	
豊かな会会報『豊かな狛江』8

月号の製本・仕分け作業	
ぜひ！手伝いにきてください。	

27 日（水）	

17 時 30 分〜	

	 	 18 時 30 分	

狛江駅前	
《消費税をなくす狛江の会》

の署名行動	

民主商工会や東京土建狛江支部な

どが中心に第４水曜日の行動です。	

29 日（金）	

17 時 30 分〜	

	 	 18 時 30 分	

狛江駅前	
９の日行動	

＝駅前署名・宣伝行動	

戦争なんてイヤだ！狛江市民実行

委員会	

 



 ⑥ 

  狛江の自然 

 
 

 

7 月 23 日（土） 

狛江の行動予定は追って

お知らせします。 

 

 

巣の材料運びに忙しいツバメ  
 
 初夏の多摩川の川辺です。ツバメが川辺の水たまりに次々とやって来て、泥を運ん
だり、時には近くの枯れ草をくわえて運んだりしています（雌雄同色・同形）。近く
で巣作りをしていて、その材料運びをしているからです。毎年、5月~６月に見られる
光景です。 

高橋 廉（岩戸在住） 

 


